# I A PRENSA

DIARIO DE LA VIDA

Director: JULIO PADILLA

Dirección y Administración: al Norte del Mercado

SAN JOSÈ, COSTA RICA, JUEVES 17 DE MAYO DE 1923

# Una vida fecunda y gloriosa que ya debe El Presidente de Guatemala colocarse en las alturas de la Historia

Al leer el artículo doliente don Omar para justificar su bre ella, la dignidad de hombre para justificar su bre ella, la dignidad de hombre por uno de don Omar Dengo, nos her irresistible inclinación personal hacia don Ricardo por el ta, reclaman del maestro y gando al hombre por uno de gesto de investigación y de amplio programa que en madel profesor?

en actitud villana, es cosa que fialar. nos amarga el pensamiento.

tiene costumbre de estas luocasiones que la guantada va trato a un simple desquite de las despectivas ironías con que y ahora sabemos también que sin saberlo-pretende a veces a sus contradictores.

Nosotros contestamos como pudimos dentro de la más estricta corrección de la forma, lo que nos pareció un tiro a la cabeza. Pero don Omar ha quitado a ese tiro la intención que en él adivinó nuestra mal-dita suspicacia y no menos caballeros que don Omar retiramos a nuestra vez la amargura de la contestación. Y así declaramos que deben tenerse por no escritas cuantas pala-bras dichas por nosotros pudieran encerrar un agravio inmerecido para don Omar y para su distinguido compañe-ro el señor Coto Montero.

Lo hacemos por la nobleza inmarcesible de nuestro cora-zón. Lo hacemos también para poner término a una disquisición personal sin importancia, que quitaría espacio a una oportuna contraversia a la cual quizás quiera seguirnos el esti mado profesor.

La admiración que hemos profesado y aún profesamos a don Ricardo Jiménez, no arranca de su actuación pre sidencial. Por el contrario, ella se mantiene, ahora intangible, a despecho de los grandes errores de su administración. Arranca de aquella adoles-cencia ilustre en la cual se repitió el prodigio bíblico de Jesús discutiendo victoriosamente en los colegios docto-rales. Arranca de la brillante participación del Licenciado Jiménez en el progreso de nuestras instituciones, realizada no siempre desde las po-

siciones oficiales.

Don Omar es capaz de comprender esta aparente paradoja. No así el montón sumiso que no admite la alta notoriedad de un hombre que no se ha sentado en el solio del Poder ni cree que se pueda servir eficazmente al país y en haber recibido sus contri-sino desde los sillones del buciones, si se desconoce total Congreso o desde las poltro-

teria educativa constituyen los actos de su vida, encontramos posado sobre el rostro del res- dos errores capitales que nos petado cultor de inteligencias atrevemos timidamente a se-

El uno consiste en olvidar Pero afortunadamente don la razón fisiológica que nos cuales quedará cuanto en la Omar exagera. Don Omar no obliga a mirar con recelo la sangre del maestro no tuvo obra de los pensadores que chas en las cuales parece en tramontan la edad de sesenta luz? Y quedará todo, porque años. Nosotros conocemos a a derribar nuestra cabeza, y le este respecto la opinión de un da sabor de ofensa y de mal- sabio eminente, quien afirma con inaudita crudeza que a los cincuenta debieran ser decaél-pensamos que sin quererlo pitados los hombres que alguna obra de trascendencia han realizado, para lograr que esa clavar en la pared del ridículo obra perdure y no se deshaga entre las manos de su propio autor.

> No vamos tan lejos en lo que mira a la hermosa y fecunda inteligencia del ilustre cartaginés y sólo traemos a cuento la tremenda opinión del sabio para insinuar que hay temeridad en seguir fiando ciegamente en el vigor intelectual de los hombres provectos que llenaron su época con los frutos admirables de su juventud.

> narlos de espinas y alejarlos del campo de la política?

Es el otro, que no está pre-cisamente en el punto de aumentar el número de escuelas tado para que fuera respetado y crear aulas donde antes hu- el Reglamento. bo cuarteles-trasladando éstos a sitios más estratégicos la actitud de un hombre que pueda satisfacer las ansias de los modernos educadores. En otro terreno, el tirano más sombrío que tuvo Guatemala era al propio tiempo aparatoso protector de la instrucción pública, en la nación cuya existen-cia cívica destruía.

El maestro sin personalidad, alguien por bandera viva los moral cual no debe despojarse nunca, administrativa. es como el eunuco infeliz que cuida los harenes del Sultán.

¿A quién aprovecha ctvicamente su obra-y de ello se trata en los modernos tiempos -si al realizarla deja ver las cadenas que mantienen aherro-jado su criterio ctvico y el látigo que pende en amenaza constante sobre su cabeza?

El señor Director de la Escuela Normal lo acaba de decir en hermosísimas palabras

«¿Qué lógica hay, pregunto, en haber invitado a maestros y profesores a contribuir al pago de la última deuda política, mente la libertad de emisión

cia, qué obra, en suma, -- que no sea toda ella sombra, - puede formar un esclavo, atado a las norias del Estado, en las fuerza para transformarse en la esclavitud, que tiene vientre de mula, no es capaz de dignificar nada.»

No, hay una concepción superior del tipo del modelador de conciencias que capacita a quien la sienta y la ame de verdad, para laborar con pro vecho en las empresas cultu rales de su país. Y de la ac-tuación oficial de don Ricardo Jiménez no se puede deducir la certidumbre de que él posea tal capacidad.

El grave error presidencial que hemos señalado, constituye un arrogante desconoci miento de la alta majestad de los educadores.

Es verdad que el Regla mento que por primera vez afirmaba esa majestad, pug-Ricardo cuando dijo que a los que él apenas si restaba facul-ex-presidentes había que coro tades al mandatario en honor de la clase docente del país, un simple sentimiento de delicadeza personal y de amor para los maestros habría bas-

> Ahí tenemos fungiendo ad mirablemente, según dicen, la Oficina de Control, cuya existencia no tiene arraigo nuestro estatuto constitucio nal. Nosotros quisiéramos sa ber quién es el guapo que se atreva con ella. Y si alguier se atreve a derruir ese organismo, quisiéramos saber con

sus errores y condenando ¿Qué hombres, qué patria, nombre de ese error la obra qué ciudadanía, qué democra-cia, qué obra, en suma,—que riosa, eso sí que es inferir gratuito agravio a nuestra inteligencia.

Por lo demás, las tendencias del proletariado en Costa Rica no son improvisaciones circunstanciales hechas bajo el incentivo de una lucha política. El propio don Omar es uno de los padres del mo- en su país? Cosas son estas má de su presidencia en Costa vimiento social que ahora se que debe desmentir el Lic. Echandi o de lo contrario la contienda elec- conaria a contienda elec- conaria a contienda elec- conaria en conaria en contrario la conaria en contrario la conaria en conaria en contrario la contrari cionaria.

Era un movimiento sin lefe que ha encontrado al fin el rial ce la entrega de ese dinebrazo juvenil que ha de capitanearlo. Por qué se asustan de sus propósitos radicales desac quienes sintieron en el alma gorgear el ansia de realizar se ha esos propósitos?

Hablar ahora de posibilida des de realización dentro de las circunstancias y de anhelos revolucionarios que no caben dentro del pequeño marco de una pugna electoral, es negar-se a ver que el manejo de nuestros propósitos no constitunaba con las prácticas consti- ye la integridad de nuestras aspiraciones. Se escogió para formarlo tan sólo aquello es suscept ble de inmediata aplicación dentro de las circunstancias.

> A menos que padezcamos error craso, los puntos del Programa Reformista sólo han menester para ser llevados a la práctica, de una voluntad honrada y vigorosa, libre de la vinculación de los intereses que con su ejecución se alectarían. Don Ricardo Jiménez ya no podría ser por su edad y por sus vínculos el ejecutor de ese Programa. Pero el General y que fue cortado por su au-Volio sí puede, sabe y debe tor, don Enrique Jiménez Nú-llevarlo al campo de las realistates, porque el pueblo hizo dades, apoyado en la fuerza manifestaciones de aburrimienmoral del Partido que lo pro- to y pedía que salieran otros clama.

BILLO

## En la región de El Pozo, extranjeros, pretenden monopolizar tierras

parcelas de tierras de las que abundan inexplotadas en aquella riquísima zona. A la vez que hacen esa solicitud, y co-

mediante un reglamento de ce- grandes extensiones de mon- procederes viciados que

blema de contener el moropo.

Muy atinada y hermosa h nas ministeriales.

de pensamiento que la Constidad de la división de la tierra, suelo para su cultivo c

En la proposición que sienta tución proclama y que, por so informan los poceños que al piden los solicitantes.

# ofreció \$15,000 al Sr. Echandi para su campaña política

su discurso de anoche, es algo que no debe pasar desaperci-bido para los costarricenses. El señor Echandi, según ese cargo, preparaba ya de antemano y con gobiernos extranjeros su llegada al Poder.

¿Qué fines envolvían esos pactos? ¿Fiaba más el señor Echandi el triunfo de su causa a la protección extranjera que a la popularidad de que goza nación le tendrá en entredicho.

Aun cuando el hecho mate ro no se hubiese realizado, la intención es de un alcance que desacredita a cualquier hombre, y más cuando ese nombre conciudadanos.

Las frases acusadoras de zo el señor Lic Jiménez en señor Lic. Jiménez son estas

> «Y aun hay otro punto, grave: cuando el Lic. Echandi estuvo en Guatemala, el Presidente Herrera—lo sé porque así lo relata el periodista que da estos datos--creyendo ver en el señor Echandi al hombre capaz de llevar a feliz término el ensueño unionista, le ofreció la cantidad de quince mil dóla-res para que hiciera la campacia, cuando este oro va encaminado a corromper conciencias, ese oro es doblemente maldito si procede de las arcas de un Gobierno extraño.»

Tiene la palabra don Alberto Echandi. Su silencio no se puesto al análisis de sus ría más que la confesión de su

## La reunión republicana de anoche en el Teatro América

## Palabras del candidato don Ricardo Jiménez refiriéndose al Partido Reformista

Aroche, de las 8 a las 9 y para el pobre don Albertol 30 minutos, poco más o me-nos, cel b ó reunión en el Tea-se llega a estos torneos. Lo tro América el Partido Reque menos dijo del señor publicano, haciendo una mani- E handi es que es una medialestación de fuerzas que resultó nía como profesional y una ventajosa, pues tanto el re-cinto cel Teatro como sus altes actividades. alrededores estaban completamente llenos de gente.

Abrió el acto el Licenciado curso del que don Manuel Coto Fernández dejar de copiar los siguientes quien hizo la presentación del parráfos que se refieren horroandidato Lic. don Ricardo samente al Partido Reformista: Jiménez; en seguida leyó un discurso que resultó muy largo

Hizo uso de la palabra don Antonio Segura, ¡Segura paliza

### La política constructiva del Partido Reformista

Ha llegado a la Secretaría gunos extranjeros, uno de de Gobernación un memorial ellos español, están tratando dispuesto, en vez de enviar de vecinos agricultores de El de monopolizar la tierra y que comisiones a los pueblos y missones de compositores de El Partido Reformista, ha dispuesto, en vez de enviar republicano y el reformista, son place. Pozo solicitando que les sean al efecto sin mediar ningún nombrar directivas por medio otorgadas para cultivarlas y trámite legal están cercando de gastos disperdiosos y de circulos concentricos. Cierto que nos mediante un reglamento de ce-sión o concesión conveniente a los intereses de la República. Ante tan alarmante noticia, de su programa. Hasta la fe-el Gobierno estudia con ver-cha, este Partido ha repartido sin ser ninguno de los dos argolla. dadero interés el doble pro la cantidad de cincuenta mil El azul que flota a los vientos y el

de pensamiento que la Constidad de la división de la tierra, suelo para su cultivo confora e cual se intensifica una obra de los reformistas, podremos decir los cultura política y cívica.

Luego se levantó don Ricardo Jiménez y dijo un disno podemos

«Pero pasado el primer movimien. to, que es el de mi gratitud, viene a mi mente un segundo movimiento, meeos poble pero más humano: pienso en el etecto que el movimiento de esta noche produce en el adversario. Mala noche y mala semana es la que ahora se inicia para el echandismo. Como en el romance que dice: «Mala la hubisteia, franceses en Roncesvalles», podriames decir nosotros: «Mala la hubisteis, echandistas, en esta noche». Y he dicho que el echandismo es el adversario porque a los reformistas no los concep rojo que hay en nuestra bandera, la mo para robustecer la necesi- lio y dividir en parcelas el sido esta disposición, con la si la opinión se loclina del lado de republicanos que no hemos perdido,

# Iuvia de pensiones

Siguen los señores diputa- de pensiones que vayan salien-dos en el arduo trabajo de do de la tábrica congresil. revalidar pensiones; el Gobierno se quitó esa brasa de las manos y la envió al Congreso.

Ahora que las hemos oído leer una por una desde hace más de quince días, pensa-mos que este país es demasiado pobre y demasiado pequeño para soportar tantas tantísimas pensiones.

Lo malo es que estos asuntos quedaron para resolver ahora que todo se mueve por

los resortes de la política. De aquí resulta que los se ñores diputados dan el pase a la mayoría de los peticiona-rios y revientan aquellas pen-

rriendo.

Por otra parte, la mayoría de uno u otro bando en el Congreso, sirve de estímulo a los partidarios de la calle, para correr la aventura de soli citar para ellos o para el pariente cercano, la consabida pensión que por injusto olvido duerme en los archivos desde hace tanto tiempo.

Pésimo sistema es el de conceder pensiones en tiempo de política, porque la tarea será de nunca acabar.

De todas maneras se cometen con estas cesas grandes in justicias, que quizá no se co-meterían en tiempos normales en los que no hay exaltaciones partidaristas.

Por otra parte no sabemos como se las entenderá el Gobierno para dar cabal cumplimiento a todos los acuerdos norita Emérita Sequeira.

Es tanta la acumulación de pensiones que hemos visto en la Secretaría, que los señores diputados están congestionados de trabajo. A ese paso habrá que imponer un nuevo impuesto para que responda a la partida de pensiones

Mejor de salud ha seguido don Nicolás Solera.

-Para el Guanacaste salió el se ñor don Roberto Chacón.

-Para la capital marché don Pepe Sibaja.

-Doña María Luisa v. de Gue vara regresó de San José.

Mejor ha seguido la señorita
Angelina Muñoz.

 Don Bolívar Aguilar pondrá
en esta ciudad una cafetería.

Murió el el apreciable vecino
don José Maria Bravo.

 Don Ernesto Muñoz ha resta-

San José 17 de mayo San Pascual Bailón, confesor.

Sale el sol a las 5 hs. y se pon a las 17 hs.

Pleamar en Puntarenas a las 4 hs. a las 16 hs.

Esemérides. - Invención de la im-prenta por Juan de Gutemberg. Nace don Alfenso XIII en Espa-

Testro América. - A las 8 p. m.

esto Muñoz ha resta:

CORRESPONSAL

Sa proyectarála cinta: Dos Amores.

CORRESPONSAL

Sa proyectarála cinta: Dos Amores.

# DE ALAJUELA Guía del lector Revista de la Prensa

Reproduce el discurso pronunciado anoche por el Lic. don Ricardo Jiménez en el Teatro América. En este dis-curso el señor Jiménez hace el elogio del Partido Refor-mista y ataca al Lic. don Al-berto Echandi, a quien cree funesto para el país, Dice el colega que el Consejo del Fe-rrocarril al Pacífico tomó me-

En esta ciudad murió la niñita

Angelita Prada, hija del señor don

Próxima boda El domingo entrante, en la Igle-

sia del Carmen, se efectuará la boda

del señor don Guillermo Nietzen

con la estimable señorita Maria del

Enfermo de cuidado

El caballero don Pedro Hurtado

se encuentra enfermo de cuidado en

Hacemos votos sinceros por su

Nacimientos

Francisco Guillermo, hijo legiti-

no de Francisco Rodríguez y Rosa

Alvarez. Antonio, hijo legítimo de

Eulalio Fonseca y Luisa Solis Her-

nández. María Angela, hija legítima

Carmen Aguilera.

la ciudad de Liberia.

pronto restablecimiento.

didas sobre el grave peligro de La Angostura. Don Eduar-do Pierre publica un artículo sobre problemas sociales. Dice que fué descubierto un intento criminal de incendio en las Minas de Abangares. «La Desconocida», se titula un artículo de don Joaquín Vargas y el Husar Blanco. «Luz», com-bate a don Ricardo Jiménez. Don Fernando Borges escri-be unas líneas de las últimas impresiones recogidas en Pun-

La Verdad

Este Diario hace una reseña de las labores de la Congregación Mariana de caba-lleros. Don Macabeo Vargas Castro escribe un artículo sobre el trabajo de menores de edad. Doña Basilia Zeledón dedica un trabajo a la memoria del Padre Arayita. Da algunos detalles de la última sesión de la Corte Suprema de Justicia.

La Noticia Republicana

Don Rafael Chinchilla recomienda a sus amigos a don Ri-cardo Jiménez. Varios ciudadanos protestan de haber sido incluídos sus nombres en las listas echandistas. Don Pedro Pérez escribe sobre el 28 de abril. Don Francisco Leal hace el elogio de su Candidato.

Diario de Costa Rica

Trae los últimos acuerdos

## en Grecia

Según nos informan, la progresis ta Municipalidad de Grecia ha dispuesto en sesión reciente construir rios y revientan aquellas pensiones de gentes humildes que
carecen de influencia política
en el país.

Eso ha ocurrido y está ocuel producto de arriendo que obrisdicción de pago se desarrollan
no se capturó el malhechor sibiendo reembolsarse su valor con
el producto de arriendo que obrisdicción debido al exceso de
quien es, de tal modo es im-Eso ha ocurrido y está ocu- el producto de arriendo que ob-

> Tal medida ha sido hallada bue na por la Dirección General de Co rreos y se espera que sea aprobada por la Secretaria de Gobernación.

## Misa

Ayer, a las ocho de la mañana en la Iglesia de la Merced, se efec tuó una misa en sufragio del alma de la que en vida fué Josefina Castro Villalta. Este acto religioso y el Vía Crusis que se verificó a la una de la tarde estuvieron muy concurridos.

### A monestaciones

En la Iglesia de la Soledad se corren las amonestaciones de ma-trimonio de den Leonidas Corrales y la señorita Adelia Carrillo, de don Víctor Manuel Franco y la se

# ldeales y realidades

mismo, presentar el programa que se pensó fue en el medio y el partido, como algo esen ambiente del país, para su eficialmente superior, pero, de caz aplicación.

tal manera idealizado, que sería bueno para dentro de cien del Partido Reformista son cia es buena, muy buena... pe-10 para el futuro.

Los mismos apóstoles de conservatismo que va por la encontramos el motivo para vía conocida y segura—aunque sea detestable—de la trad'ción.

Fingen suponer-los enemigos del reformismo—que los el económico y el agrícola. Que ideales expuestos se pierden lo demás son palabras, pala-

inciédulos, no hacen mella en nuestras convicciones.

No hay tales idealidades cido en muchos extranjeros!
amables. Todos los capítulos ¿Cómo sería posible mejor del Programa del Partido Retérmista son perfectamente término—el problema econópracticables en el presente; hoy
mi me; ahora mismo, si en el
odes hubieran hombres de
energía, inteligencia y corazón.

mismo Gedeón. Corfesamos que en el Pro-

que salen en los periódicos que no hay exageraciones y que minos vecinales atacan indirectamente al refor-

o cincuenta años. Mañosamen- cosas del otro mundo; nada de te y poniendo filo en el sofisma, eso. Lo nuevo que ahora parese dice que todavía no hay ce este intento de evolución, preparación para dar ese paso ya va siendo viejo en otras hacia adelante y que la tenden-cia es buena, muy buena... pe-líticas se consideraban por rauy atrasadas.

Así pues en los ideales del actualment Partido Reformista no hay ta- Meléndez. otrora, rehuyendo responsabi-lidades se amparan al viejo les utopias y por Dios que no

> Hasta un estimable galeno salió por allí diciendo que el primero de los problemas que hay que resolver en el país es el económico y el agrícola. Que

para el cielo y los ángeles y ropara la tierra y los hombres.

Acostumbrados a escuchar esos sofismas de labios de los insuéduos no lesco sofismas de labios de los insuéduos no lesco sofismas de labios de los lescos de labios de labios de labios de labios de labios de los lescos de labios de labios de los lescos de labios de l Reformista a pesar de haber sido publicado en todos los periódicos del país y reprodu-

¿Cómo sería posible mejorar el país sin tocar—en primer

GIL SOL

## Un cacillero postal Los escándalos en Estrada Muere Angelita Prada

El señor Agente de Policía pio de autoridad.
de Estrada, Justino Vallejo B. No hace mucho se dió el Joré Prada y su señora doña Morha dado cuento a la Secretaría caso de que fue herido un muque cuenta imponer el princi- te su resguardo.

bebidas alcohólicas. Tales bo-chinches son algunas veces de consideración, y él no puede con los escasos elementos con de Policía pide que se aumen-

Permanente

El General don Jorge Volio ha manifestado de una manera categórica y rotunda, que el PARTIDO REFORMISTA llegarásolo y sin plegarse a partido a guno hasta el fin de la campaña política

Los reformistas acarician un ideal, y ese heroico ideal es la aspiración suprema de la Patria.

### De Centro Amèrica

Sonsonate. - Los agricultode este Departamento están dedicados a sus faenas agrícolas. Desde ayer se iniciaron licitamos a sus felices padres. las lluvias. Sería bueno que cultiven suficiente cantidad de granos para evitar la escasés y que más bien haya sobrante

para la exportación. La Municipalidad ha creado la plaza de Inspector de Ca-

Ya se dió principio al arre

glo de estas vías. San Salvador.—Hoy clausuró sesiones la Asamblea Na-

El señor Presidente de la República obsequió con una copa de Champagne a los diputados por el término de sus labores.

Se abrió un concurso para la construcción de un nuevo Mercado en el lugar en donde actualmente está el Mercadito

CORRESPONSAL

# Adios, Callos! Dice "Gets-It"



"GETS-IT"

### Nuevo heredero

Al hogar del señor don John H Steen y su señora esposa doña Al-bertina Castro de Stein ha llegado una nueva heredera por lo cual fe-

### Aidee

Con este nombre fué bautizada una niñita de don Germán Zamora v su señora esposa doña María Cór-

### de Célimo Segura y Jesús Flores. Daisy, hija legitima de Alberto Ramírez y Emilia Jiménez.

Obras de H. Balzac

A C 2.00 TOMO EMPASTADO A V 2.00 TOMO EMPASTADO

Las sivalidades.

El padre Goriot.
César Birotteau.
La casa de Nucingen.
La casa de la gato que pelotea.

El contrato de matrimonio

Rodesta Rithón

La última encarnación de Vautrin

Bautizo

Con el nombre de Ofelia, fué pre sentada a la Pilla Bautismal una hit ja del señor don Juan Rafael Barque ro y su señora esposa doña Ester Peña de Barquero.

Im. Falcó y Borrasé

Jos Aldeanos
La investigación de lo absoluto El hijo maldito de la vida conyugal Ursula Mironet.
El granda del deta rollo propulation de la vida conyugal Ursula Mironet.
El granda de Alida.
Reverso de lida.
Re

Don Arturo Cruz dice que él no es echandista.

de la Liga Nacional de Foot Ball y de algunas reformas del Reglamento. Habla del Té de ayer en la Legación de España. En la «Nota Política» habla el colega de las últimas labores políticas del Partido Reformista y del Partido Jimenista. Publica un artículo so-bre el anivereario de don Alfonso XIII. Da cuenta de la reunión de la Junta de la So-ciedad Costarricense de Seguros de Vida. Reproduce el dis-curso del Rey Alfonso al inaugurarse el primer Congreso español de Ultramar. Hace crónica de la feria de ganado verificada el martes en la ciudad de Heredia. Don Guillermo Tristán F., da muchas noticias de la Vida Social.

Imp. Falcó v Borrasé

## 

Obras completas de WALKER ATKINSON

La Salud — La Riqueza — El Amor

ese tesoro que todos ambicionamos se consigue leyendo las obras de este gran pensador norteamericano.

Se han publicado los siguientes tomos, empastados lujosamente. Impresión nítida y buen papel Cada tomo ( 5 00

### Publicadas

¡Conócete!
Las fuerzas ocultas
rsicología del éxito
Las leyes del pensamiento
¡Quiere, y podrás!
El trabajo mental
Tas layes del raciocin o Las leyes del raciocin o Cómo habéis de pensar

La ciencia de la palabra La magia mental La fuerza de la intelig encia Confia en tí El empleo de la inteligencia Una fuerza nueva Lo que somos y lo que podemos La ciave de la memoria Vivid como os digo

De venta en la Imprenta FALCO Y BORRASE

## La serenata de anoche en honor Obrero que cae de un andamio Aerogramas de hoy de don Chico Aguilar Barquero Hubo mucho entusiasmo

residencia del Lic. don Fran-ciones. cisco Aguilar Barquero, a quien se le tributaba el justo homenaje de respeto y cariño que el país le debe por la bri-bastante emocionado, el esllante actuación de su Gobierno en el corto lapso que es-tributaba a su padre.

le obsequiaron una magnifica serenata, ejecutada por treinta de nuestros mejores artistas.

Estaban en casa del Lic. Aguilar Barquero, el Lic. don Andrés Venegas, don Octavio Castro Saborio, don Rogelio Sotela, don Rafael Castro Quesada, don Manuel Marín Q. y como veinte caballeros

Hicieron uso de la palabra los señores Castro Saborío, Venegas, Sotela, Marín, y por áltimo, dedicó la fiesta el Lic. don Francisco Montero Ba-ción al Lic. Aguilar Barquero rrantes, en un bien cortado y familia.

Más de mil ciudadanos se discurso que mereció nutridos congregaron anoche frente a la aplausos y calurosas felicita-

pontáneo homenaje que se le

Dirigió la orquesta el aven-

A la media de las doce se disolvió la reunión, lanzando los ciudadanos alegres vivas al Lic. Aguilar Barquero, al Lic. Jiménez y al Gral. Volio.

Esta serenata se llevó a cabo dentro del orden más com-

# Partido Reformista

casa de habitación, situada 100 varas al Norte de la Imprenta Nacional, en donde tendré el gusto de recibir las cuotas con que nuestros coopartidarios quieran contribuir para los gastos indispensables del Partido, ast como de atender los asuntos relacionados con la Tesorería.

### Ciudadanos de Río Segundo que protestan de haber sido incluidos, sin su consentimiento, en Directivas echandistas

la voluntad de los ciudadanos.

Ayer tuvimos el gusto de recibir una atenta comunicación que nos llegó por medio de dos deciaidos reformistas, en la que nos dicen que que se ha cometido con ellos un verdadero atentado contra sus derechos políticos incluyéndoles sin su

Agrícola. Veinte son los ciudadanos que

## Album social

Don Luis Felipe Astorga ha seguido enfermo.

-De Turrialba regresó la Srta. Graciela Marcheon.

-Don Julio Brenes prepara viaje para Nueva York.

-Don Jorge Ortiz se encuentra

-Don Carlos Echeverria ha se-

-Don Manuel Rodó guarda ca -Don Manuel de Jesús Quirós

-Don Guillermo Lang vino de

Puntarenas. -Ha continuado mejor de la do

lencia que la terido en cama, la apre-ciable señorita Graciela Esquivel. —Don Jorge Erhandi regresó de Iuan Viñas

-Don Anibal Santos ha seguido más aliviado.

-Don Octr vio Garcia se balla en esta procedente de Limón

-Don Alfredo Borbón partió para Turrialba.

Imp. Falcá y Borressé don Aquiles Cabezas.

En breves palabras contestó

vo. Anoche, pues, unos amigos la orquesta, ejecutando selectas partituras que fueron aplaudidas y bien comentadas por el público.

La Tesorería General ha quedado instalada en mi

Enrique Fonseca Zúñiga

Bonito modo de formar directivas i protestan, 17 neutrales, y 2 refor tienen los echandistas, sin consultar mistas. He aquí la lista:

NEUTRALES Santiago Soto, Aquileo Cordero, José González, Benjamin González Próspero Cordero, Ronulfo Murillo. Leovigildo Campos, Pastor Vargas, Jesús Quesada, Juan Bastos G., Nicolás Murillo, Alejo Vargas, Matías Vargas, Manuel González Z., José voluntad como adeptos del Partido María González G., Manuel Bogantes, Ratael Pérez.

REFORMISTAS

Jenaro Salazar, Anastasio Vargas.

### De Puntarenas

Para San José salió den Emiliano

Odio.

—Don Anibal Santos llegó de la toras de tales libros.

-La señorita Argentina Reyes salió para San Iosé. -La señorita Luz Chaverri se

encuentra en este Puerto.

-Don Carlos A. Castro salió pa ra el Guanacaste.

-Doña Angela de Guerra se eucuentra delicada de salud.

-Doña Mercedes de Barquero

salió para Nicaragua. -Don Roberto Quirós regresó a la Capital.

Corresponsal

### Liga Escolar

Los señores Directores de las es cuelas de San José se han asociado para el intenso estudio de los problemas docentes. En la primera reunión se nombró a la señora doña Auristela de Jiménez Presiden-ta de esa Liga y Secretario al joven

Por todas estas consideraciones

los obreron conscientes de sus debe

res se acojen al Partido Reformista

carácter que cumple lo que ofrece.

obreros mejor garantizados en su

mejoramiento social, que en el Parti-

Vuelvan sobre sus pases los poces

Sentimos pues lo ocurrido al tra

bajador señor Rafael Trejos y desea

Boda

Rodríguez - Guzmán

mán. La ceremonia se verificará a

Auticipadamente hacemos votos

por la eterna felicidad de los futuros

Si necesita Ud. trabajos

de Imprenta, encárguelos

a Falcó y Borrasé, pasaje

las 14 horas del 19 del corriente.

muy pocos obreros descarriados

mos su pronta mejoría.

Ayer cayóde un andamio, el cnm dos y no podrán jamás reclamar su plido trabajador don Rafael Trejos y sufrió serias lesiones en la cara, pier as v brazos.

El accidente ocurrió en una propiedad de don Federico Sauter.

Como muy a menudo se repiten

estas desgracias, bueno es que los del trabajo y está el frente de ese trabajadores piensen seriamente en partido un hombre de honor y de una Ley de Accidentes del Trabajo, que por lo menos, los pondría a salvo de la miseria, mientras recuperan

Los obreros deben tener la más do Reformista. profunda convicción de que si ellos unidos no acojen una bandera y un tajado maestro señor Nieto. principio reivindicador, están perdi-

### LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Precio: @ 2.00 al mes

DIRECTOR: JULIO PADILLA REDACTORES CARLOS JINESTA . OCTAVIO MONTERO

JOSE M. ZELEDON (Billo) NAPOLEON QUESADA GONZALO ZAYAS BAZAN

LESMES SAUREZ

APARTADO P — TELEFONO 884 SAN JOSE, COSTA RICA

## Zamaçois vuelve a Centro América

La Casa Editorial española Sopena, ha escrito a una persona de esta ciudad informándole que dentro de poco vendrá a las cinco Repúblicas de Centro América el literato don Eduardo Zamacois, para exhibir en los teatros nuevas películas cinematográficas rela nadas con la vida y costumbres de los principales hombres que en España figuran nota blemente en las ciencias y las artes. Como en la vez pasada que aquí estuvo el señor Za macois, en esta su segunda gira amenizará las exhibiciones cinematográficas con amenos relatos acerca de los per-sonajes que en ellas desfilan.

Tales exhibiciones y relatos propenderán a hacer propa-ganda en favor de los escritores españoles para despertar el interés por la lectura de sus libros y obtener ganancia, la venta de éstos, las casas edi-

### El baile del sábado

El próximo sábado, en la residencia de don Nicolás Alvarado, tendrá lugar a las veinte horas, un baile de confianze. Entre las damas y caballeros reins mucho entusiasmo por esta fiesta social. La orquesta será dirigida por el profesor Beeche.

## Otro baile

Los señores den Rafael Hine y don E. Villalon, organizan .un baile para el dos del mes entrante. El baile se verificará en la casa de don José Castillo. Según les preparatará muy lucida

### Todas las tardes lea LA PRENSA

ly se deleitará mu ho

# Hace falta una ley de Accidentes del Trabaja La guerra civil en Alemania

## Socialistas contra fascistas

porque alli, en su Programa, se les garantiza una completa legislación mantes.

Los fascistas socialistas en En ningún otro partido están los del territorio alemán, pues han que de parte de los turcos.
ocurrido variosmotines de parte del elemento ultranacionalista.

Adolfo Hit Ler Feli en el campo de batalla 'de Neuhausen arengó a sus satélites pa- la policía militar, pues se teme ra que estén dispuestos a lan- un ataque por las fronteras zarse a la lucha.

En breve se efectuará la boda del El socialismo ha iniciado el señor don José Rodríguez R. con la terror, siendo las víc'imas los espiritual señorita Herminia Guz fascistas. Los socialistas y co- muy preocupadas por el hecho munistas también están presentando un espíritu belicosos sin precedente y se encuentran bien armados y pertrechados. Los choques de grupos aislados que se repiten sin inte-rrupción hacen creer que de un momento a otro ocurrirá una gran conflagración.

> BERLIN, 17.-La agita ción política en todo el territo-

A los panaderos!
Si quieren ganancias, usen harina que dé buen rendimiento;
esto se obtiene con la de la renombrada marca

LAJOSEFITA

Depósito en la panadería La Josefita

150 v. al S. del Hotel Hashington

MUNICH.-Desde el jue | rio alemán va constantemente ves de la semana pasada la en aumento y las autoridades guerra civil en esta ciudad ha no tienen empacho en declarar ido aumentando en intensidad que es muy de temerse que de y ya tiene proporciones alar- un momento a otro estalle la guerra civil.

Los fascistas socialistas en PARIS, 17.--En previsión Neuhhausen, suburbios de la de una posible ruptura en las ciudad sostuvieron un fuego, negociaciones de Lucerna las of donde se registraron muchos autoridades francesas están remuertos y heridos. Están adop concentrando grandes contin-tando toda clase de precaucio gente de tropa de Siria con el nes en las principales ciudades objeto de poder resistir un ata-

> Cuno ha dictado órdenes para que se concentres en la parte oriental del país y co., la mayor rapidez posible fuerzas de

germano-polaças.
OTLAWA.—Las autoridades canadienses se muestran de que cada día aumenta el número de insurrectos.

### El fascismo en Centro A mérica

Por cablegrama de hoy, fe-chacho en México se anuncia que en breve saldrá con rumbo a las capitales centroamericanas una comisión fascista con el fin de organizar centros de propaganda depen-dientes de la directiva central establecida en México.

## La Legación de España

Esta apreciable Legación con motivo del cumpleaños de Su Majestad el Rey don Alfonso XIII, recibirá hoy la visita del Cuerpo Diplomático y Consular y de las demás personas admiradoras de Su Majestad.



## Notas mundiales

WASHINGTON .- Unos cuatro mil millones de dólares de los cinco votados por el Congreso por sobre El Comisario Zinovieff en su discur por el Secretario Weeks, y el saldo cese de la dictadura del proletariado. será repartido entre los varios pro- Premio al mayor vuelo yectos de obras hidráulicas.

### El Emperador de Inglaterra

Gobierno Mr. George Harvey, Em- plano con un motor de 7 y Boston, en la que se alega que en el tiembre. Embajador influye más su condición El consejo de ministros de descendiente de británicos que su americanismo.

### El juego en Portugal

acalorado debate en el Parlamento sobre el aumento del juego en Portugal. El Gobiesno presentó un proyecto de ley regulando el juego, de ese vicio.

Más tarde se planteó la cuestión de confianza, obteniendo el Gobierno trata de las mejoras y el aumento cuatro votos de mayoría.

### Ley Anti-truts en Argentina

BUENOS AIRES.-La Cámara de los Diputados ha aprobado con muy ligeras modificaciones, la ley anti trust propuesta por el Presidente, en la que se dispone la inter rención del Estado en las fábricas de conservas de carnes y en el co mercio de carnes en general. La medida pasará ahora al Senado.

### Rusos a Estados Unidos

WASHINGTON .- El Presiden 500 rusos refugiados, que reciente por el cual se dispone se abone mente desembarcaron en Filipinas, después de un tempestuoso viaje en tranjero los gastos de viaje cuan-sus propios buques, pertenecientes à do se les licencie. Este decreto, sedivostock.

### Los turcos agresivos

LAUSANA .- Los turcos no se muestranen actitud conciliatoria res pecto de las fases políticas y económicas de las negociaciones de paz pendientes con los aliados, ha dicho pedir un alarmante manifiesto, con el informador oficial al terminar el segundo día de laborês de la Conferencia de Paz para el Cercano Orien

NUEVA YORK .- Todos los empleados extranjeros de la «Radio Corporation of America» deben naturalizarse ciudadanos de los Estados Unidos, anunció Mr. J. G. Rarborn, presidente de tal entidad y antiguo general del ejército.

### Henry Ford

DETROIT .- Henry Ford, el famoso manufacturero de automóviles. se propone erigir una fábrica en cada salto de agua que pueda obtener en Michigan y dar empleo en invierno en la ciudad a los campesinos.

### Próxima huelga

NUEVA YORK. - Una huelga general de los marinos norteamericanos sfiliados a la Unión de Marineros del puerto de Nueva York ha sido promulgada por los funcionarios de dicha organización, quienes anuncian que participarán en el movimiento unos 31,000 obreros.

MOSCOVIA .- El Congreso comil ochocientos noventa millones munista ha terminado sus labores. la protesta del Directorio del Presupuesto, para la mejora de ríos y puesto, para la mejora de ríos y puesto, nan sido ya distribuidos alguna que pueda determinar el

LONDRES .- El «Daily Mail» ofrece un premio de 1000 libras es BOSTON.—Se asegura que el terlinàs por el mayor vuelo—no hecho de haber sido llamado por el menor de 50 millas—de un aerobajador en la Gran Bretaña, obede caballes de fuerza y un galón de ce a una resolución presentada al combustible. La competencia queda Presidente Harding por el repre- abierta a todo el mundo y se efecsentante republicano Kelley, de tuará en Iuglaterra el próximo sep

MADRID. - En el consejo de ministros celebrado, el Ministro de Fomento señor Gasset presentó un LISBOA.-Hoy se registró un proyecto de ley para la solución del problema ferroviario, estableciendo tres etapas para el aumento de las taritas de modo que ello permita suprimir los anticipos que viene pero la mayoría de los diputados haciendo el Erario a las empresas votaron en pro de la total supresión ferroviarias y que ascienden a 160 millones de pesetas anuales.

También en dicho proyecto se en el material así como en la construcción de las líneas férreas de enlace y secondarias.

El Ministro del Trabajo, señor Chapaprieta, por su parte presentó un proyecto de ley tendiente a la relación de un Banco Terrotorial, comprendiendo un Banco de Crédito Agrícola, que se completaría por medio de una información pública

El Ministro de Haciende, señor Villarueva habló acerca de las nuevas economías que piensa introdu. te Harding decidió hoy permitir el cir en los presupuestos, y dió cuenta traslado a los Estados Unidos de los de un decreto que fué aprobado, los recluias que residau en el ex la armada belchevique, desde Vla. gún manifestó, está inspirado en la situación en que se encuentran los emigrados de Argelica.

### Alarmante manifiesto de los comunistas mexicanos

MEXICO, D. F. - El Partido Comunista Mexicano acaba de exvocando a todas las clases laboran tes para que se apresten a la lucha iniciando la revolución social, excitando a todos los trabajadores para que formen comités especiales de carácter sovietista, con el objeto de que entren en acción. Se cree que estos llamados comités de acción, ejercerán la acción directa en todos los casos en que sea necesario.

ENCARGUE SUS TRABAJOS DE TIPOGRAFIA

Y QUEDARA PLENAMENTE SATISFECHO

Frente al lado Norte del Mercado

APARTADO 638 - SAN JOSE - TELÈFONO 884

EN LA IMPRENTA

## 

# Revista Ilustrada

Está Ud. orgullosa de su idioma? ¿Quiere Ud. contribuir al prestigio de la raza hispana?

La cultura de toda comunidad civilizada se ma-esta por su prensa. Ayúdenos Ud. a formar una nifiesta por su prensa. Ayúdenos revista digna de representar los 100.000,000 de seres que hablan la lengua de Cervantes.

### FEMINISMO INTERNACIONAL

es la Revista del Hogar por excelencia. Puede confiarse a todas las manos. Su lectura es sana, amena e

De Ud., de su vecino, de su amigo, de todos nos-otros depende que esta publicación viva y prospere.

Quiere Ud ayudarnos? Suscribase Ud. cuanto antes a

### FEMINISMO INTERNACIONAL

Hable de ello en su casa, en las visitas, en su trabajo, en su correspondencia. Ninguna obra humana ha perdurado sin el esfuerzo unido de una comunidad, y nuestro lazo, es la lengua gloriosa de España, que debemos esparcir por el mundo entero.

De venta en la Libreria Falcó y Borrasé a 0.65 céntimos el ejemplar

ROBERT W. CHAMBERS

## MODELO

(NOVELA)

e itora de los señores FELIU Barcelona (España) ha emperado la publicación de una
NUEVA BIBLIOTECA DE NOVELAS SELECTAS
Han elegido la muy renombrada novela de actualidad

LA MODELO

que es una historia de amor de una joven hermosa y deli-cada, que se entrega a esta profesión, llevada d i aoble deseo de alternar con hombres inteligentes, e inspir, a uno de éllos un profundo sentimiento. Está profusamente ilustrada e impresa en buen papel. Consta de 450 páginas.

Precio: Cuatro colones De venta en la Imprenta y Librería FALCO & BORRASE

frente al Mercado San José Costa Rica.

### 



PARA ESE MALESTAR. PEREZA YSUEÑO TOME

Digestoides después de comida

PIDALO EN TODAS LAS BOTICAS

## DR. CONSTANTINO HERDOCIA

MEDICOY CIRUJANO

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta "Horasde oficina de 10 a 11. y le 2 a3 5, contiguo al Teatro Variedades

Teéfono Númeo 143 San José, Costa Rica

## "Sparti"

Hemos recibido el número de esta importante revista literaria. Trae artículos de la redacción, del Centro Intelec-tual, de Melisa, de Guillermo Padilla, de Alejandro Dux, de распецен епососно ресососноствости в пососности Eduardo Uribe.

Se recuerda a nuestros agentes la obligación en que están de enviar antes del día 15 de cada mes la liquidación de sus respectives agencias.

### Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas — Cervezas "Lager" grande y pequeña; "Doble" grande y pequeña; Aguas minerales, Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginger-ale.

## A la memoria de la que fué doña Teodora G. v. de Guzmán

us negras alas y clava sus garras ridas v marcando huellas imborracuando ya el día se acercaba a alumbrar las puertas de ese hogar, no, ya en este recinto no mora la dicha ni la alegría; la madre cariñosa, el tesoro de este hogar, el tronco robusto que dió la savia, que dió la vida. Ya no mora en este valle de láпедередередередередередередере

Tenemos horas importunas, que grimas y miserias, ya terminó su a nublar vienen la vida, en una no-larga explación sobre este desierto, che negra, negra, como las alas de y Dios la llamó al oasis, donde moun cuervo, negra como el dolor in ran los justos, y por eso mandó su tenso que sienten esos seres, sobre mensajera, la Muerte, para hacerla quienes el ave del infortunio bate llegar a la morada de los buenos.

Dichosa ella, feliz debe estar, to despiadadas abriendo profundas he- gando al Eterno envie paz y consuelo para sus hijos pidiendo el bálsamo bles de desolación. En esa noche, y precioso para regar sobre ellos el dulce perfume de la resignación.

Mientras tanto, nosotros, viaieros se oye la voz del dolor que dice: No, de esta vida, nos conformamos con pedir al Eterno, paz y santa resigna ción para estos seres amigos, batidos hoy por el dolor.

JUAN BTA. CHINCHILLA

## CORSE WANERR

El más

DURADERO Y ECONÔMICO

porque se puede lavar sin dañarlo

Hecho en la fábrica más grande del mundo-

Siempre hay gran surtido de estilos donde

José Alvarado

## LA BELLA JARDINERA

Use el jabón IVORY (flotante) 

Harina de Lentejas Cevada en polvo Avena molida Lenguas de carnero Azul Monitor Tapioca

Arrowrroot
y un completo surtido en abarrotes
consigue usted a bajo precio en

## LA INDIA

EDUARDO L. FERNANDEZ APARTADO 1064

El mejor camión FORD de carga que se encuentra en el país. Pida informes al Almacén

Tomás Fernández

## Los Gnomos

de Fermin Bernadas # # Cantina - Cafés - Chocolates #

Aseo esmerado y magnifico servicio La preferida del público AVENIDA CENTRAL

Si Ud. no conoce todavia al famoso

# LUIS

pregunte por él al 163 le conviene